

Communiqué de presse

Brigue, le 10 octobre 2024

UniDistance Suisse lance l'université pour les enfants

Une université, comment ça marche ? Que font les chercheurs et les chercheuses ? La « KidsUni », le nouveau programme lancé par UniDistance Suisse, s'adresse aux enfants et leur permet d'aborder des thématiques de société avec des professeur-e-s universitaires. Plusieurs événements sur des thèmes actuels et adaptés au public-cible sont organisés à la Médiathèque Valais de Sion, dont le premier – « Les enfants face à la violence » - qui s'est tenu hier, a rencontré un franc succès.

Le monde de la science fascine et soulève de nombreuses questions auprès des enfants, par exemple : que font les chercheurs et les chercheuses dans leur laboratoire ? La « KidsUni » a été créée pour répondre à ces questions et bien d'autres, d'une manière compréhensible, abordable et ludique pour les enfants. Ce nouveau programme, lancé en octobre 2024 par UniDistance Suisse, propose des ateliers, des rencontres avec les professeur-e-s et la découverte de thématiques parlantes et captivantes qui ne manqueront pas d'éveiller la curiosité des enfants.

Un programme inédit pour les enfants

Poussée par le succès de la « KinderUni », son homologue germanophone, lancée en 2023, UniDistance Suisse a désormais élaboré un programme francophone, en collaboration avec la Médiathèque Valais de Sion. L'objectif de la « KidsUni » est de familiariser les enfants et les jeunes à l'univers d'une institution de formation universitaire. Ils peuvent ainsi découvrir des thématiques qui leur sont inconnues mais qui leur parlent, d'une manière abordable pour eux, via le travail des chercheurs et chercheuses de l'institut. « Avec ce programme, nous voulons faire connaître le monde universitaire aux enfants et les intéresser à de potentiels nouveaux métiers ainsi qu'à des thématiques de recherche. Si cette première édition francophone est réussie, nous espérons pouvoir proposer un programme plus riche à l'avenir. », explique Vanessa Hugo, responsable du service Prestations de services et Alumni à UniDistance Suisse. « Nous recevons beaucoup de retours positifs de la part des enfants et des parents. Une participante à l'un de nos ateliers en allemand a dit, avec beaucoup d'enthousiasme, qu'elle voudrait désormais étudier le droit ! », complète-t-elle.

Les enfants face à la violence comme premier atelier

Les thématiques abordées par la « KidsUni » doivent non seulement piquer la curiosité des enfants mais aussi les sensibiliser aux problématiques actuelles. Le premier atelier, intitulé « Les enfants face à la violence – comprendre et réagir », a abordé la thématique de la violence sous plusieurs formes, auxquelles les enfants sont confrontés dans la vie quotidienne, qu'il s'agisse de harcèlement scolaire ou sur les réseaux sociaux. Une équipe enseignante d'UniDistance Suisse composée du professeur spécialisé en droit pénal Thierry Godel et de son assistante d'enseignement et de recherche Morgane Délèze, a présenté le sujet d'une manière ludique, via des dessins et de jeux. Que se passe-t-il si un enfant bouscule un camarade ? S'il like un message insultant sur les réseaux sociaux ? La justice des mineurs intervient-elle dans ces cas ? Toutes les violences sont-elles répréhensibles ? « L'une des missions principales d'UniDistance Suisse est de transférer ses connaissances auprès de la société. En abordant la thématique importante et délicate de la violence, UniDistance Suisse sensibilise les enfants aux différents dangers et conséquences pénales d'un acte violent, quelle que soit sa forme. », précise Vanessa Hugo.

Avec près d'une dizaine de participant-e-s au premier événement francophone qui s'est tenu à la Médiathèque Valais de Sion, UniDistance Suisse est confiante pour la suite du programme qui se tiendra les 22 janvier et 26 mars 2025. « Mais d'où vient le cacao dans le chocolat suisse ? », animé par la Dr Linda Ratschiller, historienne et chargée de cours à UniDistance Suisse, permettra aux enfants de comprendre comment l'histoire, et en particulier le colonialisme, a une influence sur l'un de leur produit préféré, le chocolat. Lors de l'atelier « À quoi sert mon cerveau ? », les professeures en psychologie Pamela Banta Lavenex et Géraldine Coppin expliqueront que c'est grâce au cerveau que nous pouvons nous rappeler de nos prénoms et que cet organe contrôle tous nos comportements, comme la joie ou la tristesse.

Plus d'informations et inscriptions :

www.unidistance.ch/prestations-de-service/kidsuni

En tant qu'institut universitaire accrédité selon la LEHE, UniDistance Suisse offre des études à distance depuis 1992. Ses filières de bachelor et de master ainsi que ses programmes de formation continue dans les facultés de droit, d'économie, de mathématiques et d'informatique, d'histoire et de psychologie sont synonymes de programmes d'études de qualité. Elles sont articulées autour de recherches reconnues sur le plan international et portant sur des sujets scientifiquement et socialement pertinents, transmis à l'aide de technologies numériques innovantes d'enseignement et d'apprentissage. Leader de l'enseignement universitaire à distance en Suisse, l'institut universitaire compte près de 2400 étudiant-e-s francophones, germanophones et anglophones qui se forment en parallèle à leur vie professionnelle, sportive ou familiale grâce à la flexibilité des études en ligne. UniDistance Suisse occupe quelque 450 collaborateurs et collaboratrices, dont plus de 350 sont actifs dans le domaine de l'enseignement et de la recherche.

Contacts

Elodie Jordan

Communication institutionnelle

027 922 70 65

elodie.jordan@unidistance.ch

UniDistance.ch